
EM 2023
GERAÇÃO DE
ENERGIA
AUMENTOU
10,3 MIL MW

INSCRIÇÕES
PARA A 11º
COPA MARCELINHO
BOIADEIRO

CÂMARA DEVOLVE
R$ 3,7 MILHÕES
AOS COFRES
PÚBLICOS

SINOP SINOP

MUNICÍPIOS

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DEFENSIVOS AGRÍCOLAS

ALVO DE 
OPERAÇÃO

Um grupo suspeito de 
roubar R$ 773 mil em defensivos 
agrícolas foi alvo da “Operação 
Agro Guard” da Polícia Civil, na 
quinta, em Rondonópolis. As 
equipes cumpriram um manda-
do de prisão temporária e dois 
de busca e apreensão.
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Maior ponte do estado 
vai aproximar regiões 
e permitir o desenvolvimento
A obra de construção da maior ponte de Mato Grosso chegou ao fi nal 
de 2023 com cerca de 11% de execução do contrato. Além da estru-
tura de 1.360 metros sobre o Rio Juruena, o Governo de Mato Grosso 
também contratou o asfaltamento de 59 km da MT-208, para ligar 
Cotriguaçu e Nova Bandeirantes.            
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O Corinthians busca novas fontes de receita para conseguir fazer a quitação de luvas e direitos 
de imagem atrasados com atletas do elenco, além de outras pendências do fl uxo de caixa.  
                                  Página  6

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

 Nova diretoria vê défi cit
 de mais de R$ 100 milhões
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Manhã Tarde Noite

Máx 30 | Mín 22
06 DE JANEIRO

Prorrogados
benefícios
fi scais para
o comércio
O Governo do Estado 
prorrogou o prazo de 
vigência dos incentivos 
e benefícios fi scais para 
os estabelecimentos 
comerciais mato-gros-
senses até 30 de abril de 
2025.
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Ranking dos Políticos Editorial

Aumentam as 
ilações eleitorais

Mínimo a preservar
O salário mínimo subirá em janeiro de R$ 1.320 para R$ 

1.412 mensais, o que significará o segundo ano consecuti-
vo de reajuste acima da inflação. Infelizmente, a política de 
valorização, marca de gestões petistas retomada por Lula, 
dificilmente será sustentável nas condições atuais.

Conforme a fórmula restabelecida, o mínimo será ele-
vado de acordo com a inflação acumulada mais um ganho 
correspondente ao crescimento do Produto Interno Bruto de 
dois anos antes —em 2022, o IBGE apurou alta de 2,9%.

Como este 2023 deverá fechar com taxa similar de ex-
pansão econômica, já está contratado novo aumento real 
em 2025.

O impacto dessa política no mercado do trabalho é limi-
tado pela altíssima taxa de informalidade, que beira os 40% 
no país e atinge percentuais maiores justamente nas regiões 
mais pobres. Nos estados mais ricos, ademais, já há pisos 
superiores ao nacional.

Os efeitos mais líquidos e certos se dão na clientela da 
Previdência Social e de programas assistenciais e trabalhis-
tas do governo federal —o que se traduz em aumento do 
gasto público, nem sempre com resultados sociais corres-
pondentes.

Cumpre recordar que a estratégia de atrelar os reajustes 
do mínimo ao PIB vigorou entre 2007 e 2019, mas nos últi-
mos anos deixou de proporcionar ganhos relevantes.

Isso ocorreu porque o colapso orçamentário do governo 
Dilma Rousseff (PT) levou a uma recessão brutal, com queda 
do PIB em 2015 e 2016, seguida por um quadro de lenta 
recuperação nos anos seguintes. O abandono dos ganhos 
reais fez parte dos ajustes forçados na tentativa de reequi-
librar as contas.

A retomada do mecanismo ignora ainda a recente revi-
ravolta da política social, iniciada sob Jair Bolsonaro (PL) e 
com o Auxílio Brasil lançado como bandeira eleitoral, que 
desaguou num Bolsa Família que hoje desembolsa o quá-
druplo de seu padrão histórico.

Se é correta a prioridade para um programa que tem foco 
nos estratos de fato mais carentes da população, tamanho 
aumento do dispêndio deveria vir acompanhado de uma re-
visão de ações menos eficientes no combate à pobreza.

O impacto nas contas do Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS), por exemplo, poderia ser evitado com a desvin-
culação entre as aposentadorias e o salário mínimo.

Sem isso, o reajuste dos benefícios, em meio à tendência 
de envelhecimento da população mais acentuada do que se 
imaginava, apressará a necessidade de uma nova reforma da 
Previdência.

Não será surpresa, pois, se a fórmula de valorização do 
piso vier a ser abandonada ou modificada em poucos anos 
—por decisão prudente ou imposição da realidade.

As conversas sobre eleições não 
param. E quando se aproxima de uma 
eleição, como a de prefeitos no ano 
que vem, a coisa aumenta. Alguns ca-
sos nos converseiros.

De uma hora para outra apareceu o 
nome de Lucimar Campos como pro-
vável candidata à prefeitura de Várzea 
Grande. A surpresa sobre essa ilação 
eleitoral é porque a família Campos 
apoiou a eleição de Kalil Baracat para 
prefeito do município. E todos sabem 
que ele, Kalil, é candidato à reeleição.  
Ele é do MDB e Lucimar do União Brasil.

Será que vai reacender o embate en-
tre os Campos e os Baracats em Várzea 
Grande? Ou não é nada disso e o apoio 
dos Campos ao Kalil continuaria, inclu-
sive para a disputa à reeleição?

Se dividir, se tiver um embate entre 
Campos e o Kalil, a oposição dali, como 
o Tião da Zaele e Flavio da Frical, de-
vem ficar com o Kalil. Daí não acreditar 
que a Lucimar seria mesmo candidata 
num enfrentamento com o atual prefei-
to. Os Campos não vão pagar para ver.

O caso da eleição para prefeito em 
Várzea Grande é só um exemplo de 
como a classe politica pelo estado está 
envolvida com essa eleição. Deputa-
dos estaduais e federais, candidatos 
ao Senado, e até mesmo os que pen-
sam numa candidatura ao governo em 
2026, sabem que a eleição para prefei-
tos e vereadores é importante para o 
que vai ocorrer em 2026.

Na eleição para o Senado, como 
exemplo, já se fala nos nomes de Mauro 
Mendes, Favaro, Jaime Campos, Janaina 
Riva e agora, depois de arquivamentos 
de alguns processos, surge também o 

A velocidade de download da rede 5G 
do Brasil aumentou 1,4 vezes ao longo de 
2023, em comparação a 2022. Isso colocou 
o país na quinta posição numa lista com os 
dez países que tiveram melhor desempenho 
em 5G no ano. É o que mostram os dados de 
um relatório da Ookla Speedtest.

Aumento da Velocidade 5G no Brasil: Em 
2023, a velocidade de download da rede 5G 
do Brasil aumentou 1,4 vezes em compara-
ção a 2022, colocando o país na quinta po-
sição entre os dez melhores desempenhos 
em 5G no mundo, segundo dados do relató-
rio da Ookla Speedtest. Comparação Global: 
O Brasil segue o exemplo de líderes globais 
em 5G como os Emirados Árabes Unidos e a 
Coreia do Sul, que possuem as velocidades 
médias de download 5G mais rápidas do 
mundo.

Evolução do 5G no Brasil: A média de 
velocidade de download 5G no Brasil subiu 
de 312,09 Mbps para 443,93 Mbps de 2022 
para 2023. Melhorias Globais em 5G e De-
sempenho dos Países: Globalmente, a ve-
locidade média de download 5G melhorou 
20% no terceiro trimestre de 2023.

Desafios e Avanços em Redes Fixas e Mó-
veis: Apesar dos avanços na tecnologia 5G, 
usuários indicam espaço para melhorias.

Assim, o país segue o exemplo de líderes 
globais em 5G, como os Emirados Árabes 
Unidos e a Coreia do Sul, que atualmente 
ostentam as velocidades médias de down-
load 5G mais rápidas do mundo, segundo o 
levantamento.

A velocidade média de download 5G no 
Brasil subiu de 312,09 Mbps para 443,93 
Mbps de 2022 para 2023, evidenciando o 
impacto positivo das iniciativas e investi-
mentos recentes no setor.

A ativação das redes 5G no país, em ju-
lho de 2022, é considerada um “momento 
transformador” pela Ookla. Além disso, o 
leilão de espectro 5G de 2021 no Brasil foi 
um divisor de águas, gerando R$ 47,2 bi-
lhões em investimentos.

As expectativas para o futuro são oti-
mistas, com a previsão de crescimento con-

“ “Infelizmente, a política de valorização, marca de 
gestões petistas retomada por Lula, dificilmente 
será sustentável nas condições atuais

EMBOLIA PULMONAR
O advogado cuiabano João Jorge Alves de Araú-
jo, 51 anos, que foi encontrado morto no quarto 
de um hotel em Maceió, na última segunda (1º), 
vítima de um tromboembolismo pulmonar, que 
levou a uma insuficiência respiratória. As infor-
mações foram obtidas junto ao IML de Maceió 
(Instituto Médico Legal). A confirmação da cau-
sa da morte veio após o resultado do exame de 
necropsia. O tromboembolismo pulmonar, tam-
bém conhecido como embolia pulmonar, é uma 
condição grave que requer atendimento imedia-
to. Esse quadro é caracterizado pelo bloqueio de 
uma artéria devido à formação de um coágulo, 
resultando em sintomas como dor no peito e fal-
ta de ar. 

MUDANÇA NO STAFF
João Jorge passava férias no Nordeste. A suspei-
ta inicial era de que ele teria sofrido um infarto 
fulminante enquanto dormia. João Jorge havia 
ido a uma festa na noite anterior e, quando retor-
nou, tomou remédio para dormir e avisou a uma 
amiga para que não o acordasse que ele gostaria 
de descansar. Durante a tarde, a amiga deu falta 
do advogado e contatou a equipe do hotel, que o 
encontrou sem vida no local. O espaço foi devi-
damente periciado por uma equipe do Instituto 
de Criminalística de Alagoas, que terá o prazo 
de 10 dias úteis para concluir o laudo de local de 
morte suspeita. João Jorge é filho de duas perso-
nalidades bastante conhecidas de Várzea Gran-
de, João Araújo e Florinda Araújo, pioneiros no 
ramo de motel na cidade.

COMEÇOU O MIMIMI...
Não demorou muito para o prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), começar, mais uma vez, 
seu “mimimi” em relação à Intervenção na Saú-
de, uma de suas maiores derrotas como prefeito, 
decretada pelo Tribunal de Justiça, com apoio 
do Ministério Público Estadual e do Tribunal de 
Contas do Estado. Na quarta (3), ele foi às redes e 
usou de demagogia para criticar a Intervenção - 
que colocou ordem na bagunça e no pouco caso 
de Emanuel, e contratou 267 médicos, investiu 
R$ 36 milhões na compra de medicamentos, re-
duziu em 79% as filas de cirurgias e reforma de 
unidades de Saúde, entre outros. Além disso, o 
prefeito anunciou uma auditoria nos atos da In-
tervenção, que foi acompanhada em tempo real 
pelo TCE e TJ-MT, colocando em xeque a atuação 
dos órgãos. Nas redes, as bravatas de Emanuel 
não surtiram efeito. Ou melhor, ele “levou taca”. 
“Ficou 8 anos e não fez nada pela Saúde e agora 
quer fazer graça. Se tivesse feito não teria inter-
venção”, disse um cidadão, na postagem.

IMAGEM DO DIA

A réplica da imagem do padroeiro de Cuiabá, Senhor Bom Jesus, caiu enquanto fiéis a 
carregavam para sair em procissão, na Catedral Basílica de Cuiabá, segunda-feira (1°). O 
monumento está avaliado em R$ 40 mil. No vídeo, é possível ver quatro pessoas carre-
gando a imagem e, em determinado momento, uma delas tropeça, o que desequilibra 
o suporte com a imagem, que cai. Em nota, o chanceler da Arquidiocese, padre Luilson 
Sávio, disse que encara o ocorrido com os “olhos espirituais”. O padre Deusdedit Almei-
da, sacerdote responsável pela administração da Catedral, explicou que a imagem, foi 
comprada há cerca de 15 anos. Após o incidente, foi encaminhada para restauração. A 
imagem original do Senhor Bom Jesus, que chegou na capital em 1729, fica guardada, 
envolta em uma redoma de vidro. A réplica foi produzida por um artesão de Minas Gerais 
e era usada desde 2016.

REPRODUÇÃO

Coluna Tecnologia

nome de Pedro Taques.
Mauro e Jaime são do União Brasil e 

pergunta-se como o partido vai desen-
rolar esse nó para o senado em 2026. 
Não se sabe se é por esse motivo, mas 
já teve liderança do União Brasil fa-
lando em ir para um novo partido que 
deve aparecer no cenário eleitoral do 
ano que vem.

Tem outros no União Brasil que acre-
ditam que, se houvesse uma saída do 
Jaime e do Júlio para outra agremiação 
partidária, seria até bom para os que fi-
cassem. Que o pari-gato partidário de 
agora até visaria isso.

Mas não é somente para o senado 
que se tem especulações para 2026, 
também para o governo do estado. É 
crença, já comentado por esta coluna 
antes, que Otaviano Piveta, que deverá 
está sentado na cadeira de governador 
em 2026 com a saída de Mauro Mendes 
para disputar o senado, deve ser can-
didato ao cargo máximo do estado. É 
aquela da velha expressão do cavalo 
arriado em que ele estaria montado na-
quele momento.

Fala-se ainda no nome do Carlos Fá-
varo para essa disputa. Será interessan-
te ver duas lideranças de Lucas de Rio 
Verde nesse embate. E nunca esquecer 
que devem aparecer nomes nessa dis-
puta que tenha base eleitoral na Bai-
xada Cuiabana, lugar que tem pratica-
mente um terço o eleitorado do estado. 

Não esquecer também que a eleição 
para presidente do país deve influen-
ciar o que ocorre nos estados, em Mato 
Grosso não seria diferente.

ALFREDO DA MOTA MENEZES É ANA-
LISTA POLÍTICO

tínuo e um próximo leilão de espectro que 
promete impulsionar ainda mais o Brasil no 
cenário tecnológico. À medida que o Brasil 
continua a expandir sua rede 5G, espera-se 
que mais cidadãos e empresas se benefi-
ciem das oportunidades oferecidas por essa 
tecnologia.

Confira abaixo as principais conclusões 
do relatório publicado pela Ookla Spee-
dtest: a velocidade global de download 5G 
melhorou.

A velocidade média global de download 
5G experimentou um aumento substancial 
de 20% no terceiro trimestre de 2023, al-
cançando 203,04 Mbps, em comparação 
com 168,27 Mbps no terceiro trimestre de 
2022. Essa melhoria está alinhada com um 
aumento significativo nas assinaturas glo-
bais de 5G, indicando um progresso posi-
tivo na adoção do 5G pelos usuários e no 
desempenho das redes 5G.

Os dez países com melhor desempenho 
em 5G testemunharam mudanças notáveis, 
com os Emirados Árabes Unidos reivindi-
cando o primeiro lugar, superando a Coreia 
do Sul. Malásia, Índia e República Dominica-
na também fizeram avanços significativos, 
mostrando uma mudança dinâmica na pai-
sagem global do 5G.

Apesar dos avanços na tecnologia 5G, 
houve uma queda no Net Promoter Score 
(NPS) entre os usuários de 5G. Fatores que 
contribuem para essa insatisfação podem 
incluir expectativas não atendidas e discre-
pâncias entre as velocidades reais do 5G e 
as velocidades anunciadas.

Em uma escala global, as redes fixas de-
monstraram uma melhoria significativa no 
desempenho, com um aumento de 19% 
na velocidade média de download (83,95 
Mbps) e um aumento de 28% na velocida-
de de upload (38,32 Mbps) no terceiro tri-
mestre de 2023 em comparação com o ano 
anterior. Isso destaca a transição em anda-
mento para tecnologias de banda larga mais 
avançadas, particularmente a Fibra-para-o-
-Lar (FTTH).

ALFREDO DA MOTA MENEZES

Será que vai reacender o embate entre 
os Campos e os Baracats em Várzea 
Grande? Ou não é nada disso e o apoio 
dos Campos ao Kalil continuaria, in-
clusive para a disputa à reeleição?

5G do Brasil é um dos mais rápidos 
do mundo, mostra levantamento
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2024 guarda grandes  desafios ao Congresso
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O ano que recém-
-começou deverá ser tão 
agitado quanto foi 2023, 
no Congresso Nacional. O 
fim da reeleição para car-
gos do Executivo, a regu-
lamentação da reforma 
tributária e a regulação 
da inteligência artificial 
(IA) são alguns dos temas 
que deverão ser prioriza-
dos nas discussões e vo-
tações no Senado e/ou na 
Câmara dos Deputados.

Com a análise de 
várias proposições tidas 
como importantes pelo 
Governo Federal, como 
o chamado novo arca-
bouço fiscal, a reforma 
tributária, a taxação dos 
fundos dos “super-ricos” 
e a regulamentação do 
mercado de carbono, 
o ano de 2023 foi bas-
tante movimentado no 
Congresso.Em relação a 
2024, os presidentes do 
Senado, Rodrigo Pache-
co (PSD-MG), e da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL), in-
dicaram nos últimos dias, 
em declarações, o que os 
cidadãos podem esperar.

Em entrevista co-
letiva no último dia 14, 
Pacheco disse que ele e 
os líderes do Senado es-
tavam “com muito entu-
siasmo em relação a di-
versos temas para 2024”. 
O parlamentar citou a 
reestruturação política, 
Código Eleitoral, inteli-
gência artificial, equilí-

ANO INTENSO. Fim da reeleição para presidente e regulamentação da reforma tributária devem ser prioridades
Divulgação

Projeto das Fake News também deve ser prioridade 

brio entre os Poderes, e o 
combate à violência e ao 
crime organizado. “Então 
há uma pauta muito ex-
tensa e certamente o Se-
nado vai começar 2024 
com muito trabalho pela 
frente”, acrescentou.

O Projeto de Lei 
Complementar da refor-
ma do Código Eleitoral 
(PLP 112/2021) está em 
análise na Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) da Casa, sob rela-
toria do senador Marcelo 
Castro (MDB-PI). O tex-
to, a partir do qual será 
reunido num único do-
cumento toda a legisla-
ção eleitoral do país, foi 
aprovado na Câmara em 
2021, mas, com as modifi-
cações que o relator está 
promovendo nele, retor-
nará à outra Casa após 
ser aprovado no Senado.

Depois do dia 14 de 
dezembro, Pacheco vol-
tou a falar das expectati-
vas para 2024 em conver-
sas com jornalistas nos 
dias 20 e 22. Na primei-
ra data, ressaltou que o 
Congresso tem desafios 
para o ano que vem. “Eu 
disse a regulamentação 
da reforma tributária, a 
discussão sobre o gasto 
público, a pauta de tran-
sição energética. Nós 
aprovamos no Senado a 
regulação do mercado 
de crédito de carbono, 
há outros projetos trami-
tando tanto no Senado 
quanto na Câmara nes-
sa questão da transição 

energética”, acrescentou.
Ainda de acordo com ele, 
o Congresso tem uma 
pauta que ele (Pacheco) 
considera “importante”, 
que é a discussão sobre a 
reeleição no Brasil, intro-
duzida por uma Emenda 
Constitucional de 1997. 
“Eu acho que está no 
momento de a gente fa-
zer uma discussão sobre 
isso, se foi positivo ou 
não. Vamos discutir isso 
também. Então há uma 
série de medidas, inclu-
sive essas de equilíbrio 
entre os Poderes, como 
foi a PEC das decisões 
monocráticas, como é a 
discussão dos mandatos 
de ministros do Supremo 
Tribunal Federal, são to-
das pautas que a gente 
deve ter no primeiro se-
mestre do Senado como 
pautas prioritárias”.

O presidente da Câ-
mara dos Deputados, por 
sua vez, disse no último 
dia 21, em entrevista a 
jornalistas, que em 2024 
a prioridade da Casa será 
em parte a pauta econô-
mica, como a regulamen-
tação da reforma tributá-
ria. Lira disse considerar 
prioridades também dis-
cutir segurança pública 
e a regulamentação da 
inteligência artificial, que 
atualmente, para ele, é 
uma terra sem lei. Con-
forme o deputado, a IA 
pode afetar as eleições, 
e o tema hoje tem mais 
importância do que as 
fake news.

Janaina afirma que correligionários estão buscando con-
senso

Foto: JarDel Silva

ASSESSORIA 
DE IMPRENSA

A Câmara de Sinop re-
alizou a devolução de R$ 
3.703.444,31 para os cofres 
públicos referentes a 2023. O 
ato foi feito pelo presidente 
da Câmara, vereador Pauli-
nho Abreu (PL), junto ao pre-
feito Roberto Dorner (Rep).

Tais recursos foram in-
dicados para investimentos 
nas áreas de infraestrutura e 
cultura, visando o bem-estar 
da população local.

A primeira devolução, 
no montante de R$ 2,5 mi-
lhões, ocorreu ainda em 28 
de novembro. Este valor foi 
destinado à iluminação da 
Avenida Bruno Martini e à 

aquisição de cascalho para 
pavimentação da Avenida 
Ruth. Além disso, uma par-
te do montante foi indicado 
para incentivo à cultura de 
Sinop, evidenciando o com-
prometimento do Vereador 
Paulinho Abreu com setores 
essenciais para o desenvol-
vimento do município.

No segundo repas-
se, realizado em 27 de de-
zembro, a quantia de R$ 
1.203.444,31 foi destinada e 
aguarda definição para ser 
aplicada da melhor forma 
possível, em benefício dos 
cidadãos sinopense.

Abreu enfatizou a 
conscientização no uso dos 
recursos anuais da Câmara, 

DISPUTA INTERNA

Reunião em janeiro vai 
definir  novo líder do 
MDB em Cuiabá

PAULINHO ENTREGOU

Câmara de Sinop devolve R$ 3,7
milhões aos cofres públicos

SORRISO

AME contabilizou quase 
62 mil atendimentos em 2023

DA REPORTAGEM

A deputada estadual Ja-
naína Riva (MDB), disse à im-
prensa no auditório da Asso-
ciação Mato-grossense dos 
Municípios (AMM), que o par-
tido deve reunir as lideranças 
em reunião ainda na primei-
ra quinzena de janeiro para 
tratar do Diretório Municipal 
de Cuiabá. Janaína descartou 
qualquer “acordo” com o co-
mando nacional em relação 
ao Diretório em Cuiabá e ar-
gumentou que a expectativa 
é um consenso para a esco-
lha do novo comando parti-
dário.

“A gente tá aguardando a 
reunião agora que vai ser fei-
ta. A previsão é que seja ain-
da nessa primeira quinzena, 
o [Carlos] Bezerra tá chegan-
do de viagem agora, o Ema-
nuelzinho já está aqui. Nós 
vamos reunir o partido aqui 
em Cuiabá. Nós ainda vamos 
trabalhar tentando um con-
senso. A gente sabe que é 
difícil, eles têm um nome, a 
gente tem outro, mas nós va-
mos continuar tentando esse 
consenso dentro do partido”, 
declarou.

Sobre um acordo quan-
do da escolha do comando 
estadual, para que a direção 
em Cuiabá ficasse com o co-
mando do grupo do prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB), a 
deputada disse que isso nun-
ca ocorreu com o Diretório 
Estadual. “Nunca, nós não 
precisávamos desse acordo. 
Nós tínhamos 90 diretórios, 
porque a gente iria fazer um 

acordo desse (?)…abrindo 
mão de Cuiabá”, questionou 
a parlamentar.

“Não tinha da nossa parte, 
se fosse uma eleição acirra-
da, que tivesse disputa, mas 
a eleição nunca foi acirrada, 
era uma eleição que a gente 
saberia que o Bezerra seria 
reeleito presidente, ou ele ou 
alguém do grupo dele, que 
ele indicasse. A gente já tinha 
feito todos os diretórios, não 
tinha porque a gente fazer 
um acordo desse, esse acor-
do nunca existiu. Se existiu 
por parte da nacional com 
ele (Emanuel), fez sem o nos-
so conhecimento. Até porque 
é um absurdo né…da nossa 
parte nunca houve qualquer 
acordo”, afirmou.

A deputada fez questão, 
ainda, de carimbar que o pre-
sidente nacional do partido, 
deputado federal Baleia Ros-
si, sobre o comando em Cuia-
bá, não tem qualquer prefe-
rência. 

“O Baleia não tem prefe-
rência por ninguém, ele é o 
presidente do partido. Existe 
uma defesa grande do nome 
do Emanuelzinho, especial-
mente por parte do nosso 
líder porque ele tá defen-
dendo a base dele que são 
os deputados federais. Aqui 
no partido, a gente também 
não se ilude com isso, a gen-
te sabe, vocês sabem que o 
importante para o partido é o 
deputado federal. Então, na-
turalmente, se dependesse 
exclusivamente da nacional, 
a prioridade era 100% dele”, 
completou.

A procura foi registrada nos mais diversos serviços oferecidos

Foto: aSSeSSoria
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A equipe de profissio-
nais do Ambulatório Multi-
profissional de Especialida-
des Ari Jaeger, contabilizou 
de janeiro a dezembro de 
2023,  61.826 pacientes. A 
procura foi registrada nos 
mais diversos serviços ofere-
cidos, dentre as 18 especiali-
dades disponíveis ao públi-
co na unidade médica.

Mesmo com o número 
elevado, segundo a Secreta-
ria de Saúde e Saneamen-
to (Semsas), foi registra-
da uma pequena queda 
quando comparado a 2022,  
ano em que foram 62,5 mil 
atendimentos. “Essa que-
da é pequena; um reflexo 
de três fatores: ampliamos 
o número de parcerias com 
instituições privadas, pois 
nosso AME estava atenden-
do além do limite; muitos 
casos já foram solucionados 
na Atenção Primária com 
atendimento nos PSFs, e, ao 
mesmo tempo o Estado foi 
retomando ações que ha-
viam parado durante a pan-

demia”, explica o gestor da 
pasta, Luis Fábio Marchioro.

No AME são realizados 
pequenos procedimentos 
como biópsias e pequenas 
cirurgias, além disso, a po-
pulação pode contar com 
mais de 18 especialidades, 
como cardiologistas, cirur-
gião geral, dermatologistas, 
endocrinologista, ginecolo-
gista/obstetra, neurologista, 

oftalmologistas, oncologista, 
ortopedistas, otorrinolarin-
gologista, pediatras, pneu-
mologista, psiquiatras, reu-
matologista, urologista e 
um vascular, além de psicó-
logos, nutricionistas e uma 
equipe completa de enfer-
meiros e técnicos de enfer-
magem.

Luís Fábio reforça que 
apesar de ter sido um ano 

atípico, de muitas doenças 
sazonais, muitas situações 
foram solucionadas na UPA 
Sara Akemi Ichicava e tam-
bém nos PSFs, sem a neces-
sidade de encaminhamen-
tos especializados. “Hoje 
toda a nossa rede está mobi-
lizada e preparada para ofer-
tar o melhor atendimento 
possível à nossa população”, 
finaliza.

ressaltando que o valor re-
manescente no caixa deve 
ser investido em Sinop, con-
siderando que é provenien-
te dos impostos pagos pela 
população.

“É uma responsabili-
dade utilizar esses recursos 
de maneira estratégica, e 
mesmo investindo na refor-
ma administrativa e estru-
tural do prédio da Câmara, 
foi possível economizar esse 
montante para auxiliar no 
desenvolvimento e a quali-
dade de vida dos munícipes. 
Cada centavo deve ser apli-
cado com zelo e eficiência”.

Vale destacar a cola-
boração e a parceria esta-
belecida entre os poderes 

Legislativo e Executivo. Ape-
sar de não ser obrigatória a 
destinação específica dos 
recursos, o Prefeito demons-
trou cordialidade ao aceitar 
as indicações do presiden-
te e dos demais vereadores 
da Casa de Leis, reforçando 
a importância do diálogo e 
da colaboração entre os dois 
poderes em prol da comu-
nidade. “As ações conjuntas 
entre Câmara e Prefeitura 
refletem o comprometi-
mento das instituições em 
trabalhar de forma colabo-
rativa para impulsionar o 
desenvolvimento e propor-
cionar uma melhor quali-
dade de vida para todos os 
cidadãos”, destacou Dorner.
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Governo prorroga benefícios fiscais
para o setor comercial até 2025
DA REPORTAGEM

O Governo do Estado 
prorrogou o prazo de vi-
gência dos incentivos e be-
nefícios f iscais para os es-
tabelecimentos comerciais 
mato-grossenses, que en-
cerraria em dezembro de 
2023. Com a medida, em-
presas varejistas e ataca-
distas, bares, restaurantes, 
lanchonetes e contribuin-
tes de outros segmentos 
poderão usufruir da re-
dução do Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) até 30 de 
abril de 2025.

Para o secretário de 
Fazenda, Rogério Gallo, a 
postergação da vigência 
visa impulsionar e fortale-
cer as empresas do setor 
comercial, proporcionando 
um ambiente propício para 
o crescimento econômico. 
Isso porque o contribuinte 
que opta pela adesão ao 
benefício f iscal tem a van-
tagem de obter reduções 
no recolhimento do ICMS 
e pode, como consequên-
cia, aumentar seus investi-
mentos.

“Este benefício é mui-
to importante para as em-
presas locais do comér-
cio varejista e atacadista, 
grandes empregadoras, 
continuarem competitivas 
contra o comércio eletrôni-
co, apesar de estarem fora 
do simples nacional”, af ir-
mou o secretário Rogério 
Gallo.

Dentre os benefícios 
e incentivos f iscais pror-
rogados está o crédito ou-
torgado para varejistas e 
atacadistas que reduz o 
ICMS incidente nas opera-
ções praticadas. Com esse 
benefício, é aplicado um 
percentual sobre o impos-
to, desonerando, assim, 
o valor a ser recolhido. Os 
percentuais são def inidos 

Foto: Divulgação 

Perspectivas para este ano é de uma nova safra complicada e com os mesmos desafios 

NOVO PRAZO. Entre as empresas beneficiadas estão varejistas e atacadistas, bares, restaurantes e lanchonetes

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Impulsionada pela ener-
gia eólica e solar, a geração 
de energia elétrica terminou 
2023 com crescimento de 
10.324,2 megawatts (MW), in-
formou a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel). 
Apenas em dezembro, foram 
acrescidos 1,9 mil megawatts 
(MW), com a entrada em ope-
ração comercial de 51 unida-
des geradoras em todo o país.

O acréscimo anual su-
perou a meta de 10.302,4 
MW estabelecida pela Aneel 
para o ano passado. Esse foi 

DA REPORTAGEM
Canal Rural

A suinocultura mato-
-grossense conseguiu, com 
apoio do governo do estado 
a pedido da Associação dos 
Criadores de Suíno de Mato 
Grosso (Acrismat),  aumentar 
o valor do crédito presumido 
do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) no Programa de De-
senvolvimento Rural de Mato 
Grosso (Proder) de 50% para 
75%.

A medida passa a va-
ler em 2024 e foi autorizada 
pelo presidente do Conselho 
Deliberativo dos Programas 
de Desenvolvimento de Mato 
Grosso (Condeprodemat) e ti-
tular da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico (Sedec-MT), Cesar Mi-
randa.

O presidente da Acris-
mat, Frederico Tannure Filho, 
destaca que o setor pagará 
3%, ao invés de 12%, em ani-
mais emitidos fora do estado 
para abate e engorda. 

“O percentual não vale 
para animais voltados para 
reprodução. Essa medida, 
sem dúvida, é uma grande 
conquista que vai contribuir 
para a manutenção da ati-

vidade que tanto contribui 
para o desenvolvimento do 
estado”, pontua.

A proposta foi feita com 
a intenção de minimizar os 
prejuízos da cadeia produti-
va, provocados pela dispara-
da dos custos operacionais e 
pela queda do preço pago no 
quilo do suíno vivo.

A elevação do valor do 
crédito presumido do ICMS 
no Proder foi resultado de di-
versos esforços da categoria. 
Em maio, a Acrismat já tinha 
se reunido com o colégio de 
líderes da Assembleia Legis-
lativa de Mato Grosso (ALMT) 
para apresentar proposta de 
alteração na porcentagem do 
tributo. Nas últimas semanas 
o pedido ganhou força com 
apoio do Fórum Agro MT, Fie-
mt, do Sindifrigo e da Secre-
taria de Estado de Fazenda 
de Mato Grosso (Sefaz-MT).

As articulações se de-
ram em função do agrava-
mento do cenário enfrentado 
pelos produtores de suínos no 
estado nos últimos dois anos. 
Levantamento da entidade 
mostrou que, no período de 
24 meses, a suinocultura lo-
cal perdeu cerca de 20 mil 
matrizes, sendo que mais de 
50 suinocultores encerraram 
suas atividades.

Acréscimo anual na matriz elétrica é o maior desde 2016

Medida feita pela Acrismat fará o setor pagar 3%, ao invés de 
12%, em animais emitidos fora do estado para abate e engorda 

DIVERSAS FONTES

Geração de energia brasileira
aumentou 10,3 mil MW em 2023

NESTE ANO

Suinocultura tem aumento
de incentivos fiscais para
amenizar impacto da crise

Divulgação

Divulgação

o maior incremento na ma-
triz elétrica brasileira desde 
2016, quando foram incorpo-
rados 9.527,8 MW à geração 
de energia.

A principal contribuição 
para o aumento veio da ener-
gia eólica. Com 140 unidades 
inauguradas no ano passado, 
a modalidade registrou au-
mento de 4.919 MW, o equiva-
lente a 47,65% do incremento 
total. 

Em segundo lugar, está 
a energia solar, cuja geração 
aumentou 4.070,9 MW com a 
entrada em operação de 104 
centrais fotovoltaicas, 39,51% 

do acréscimo.
Completam a lista 1.214,9 

MW gerados por 33 termelé-
tricas, 158 MW de 11 novas pe-
quenas centrais hidrelétricas 
e 11,4 MW de três novas cen-
trais geradoras hidrelétricas.

Ao todo, 291 empreendi-
mentos de energia entraram 
em operação no ano passa-
do em 19 estados. Os estados 
com maior acréscimo foram a 
Bahia (2.614 MW), o Rio Gran-
de do Norte (2.278,5 MW) e 
Minas Gerais (2.025,7 MW).

Os dados de geração 
de energia são atualizados 
diariamente no Sistema de 

Informações de Geração da 
Aneel (Siga). Com o acrésci-
mo em 2023, o país acumulou 
199.324,5 MW de potência elé-
trica fiscalizada pela Aneel e 
deve superar a marca de 200 
mil MW neste ano.

O Siga compila os dados 
das usinas em operação e de 
empreendimentos outorga-
dos em fase de construção. 
Segundo o sistema, 83,78% 
das unidades de produção de 
energia brasileira são consi-
deradas renováveis. A energia 
hídrica corresponde a 55,19%, 
seguida pela eólica (14,4%), 
biomassa (8,43%) e solar 
(5,77%).

conforme o enquadramen-
to da empresa e o tipo de 
operação realizada, se é in-
terna ou interestadual.

O regime simplif icado 
de tributação para restau-
rantes, bares e estabeleci-
mentos similares também 
teve sua vigência estendi-
da para 2025. Nesses casos, 
a carga tributária do ICMS 
f ica reduzida a 2%, com 1% 
do Fundo de Desenvolvi-
mento e Turismo, e é apli-
cada sobre a receita bruta 
auferida no fornecimento 
ou saída de alimentação e 
bebidas.

Operações comerciais 
com medicamentos, fár-
macos, produtos artesa-
nais, veículos automotores 
novos, bens de informática 
e comunicação, máquinas 
e equipamentos rodovi-
ários também tiveram os 
benefícios f iscais prorro-
gados.

Os contribuintes de-
vem f icar atentos aos in-
centivos pelos quais opta-
ram, uma vez que aqueles 
vinculados à convênios te-
rão a vigência conforme a 
data de validade do Convê-
nio ICMS celebrado no âm-
bito do Confaz.

De acordo com a Se-
cretaria de Fazenda de 
Mato Grosso, a adesão aos 
benefícios f iscais para con-
tribuintes que ainda não 
fruem do benefício deve 
ser realizada no Sistema 
de Registro e Controle da 
Renúncia Fiscal (RCR), dis-
ponível dentro do Acesso 
Web (acesso restrito) da 
Sefaz. O sistema pode ser 
acessado pelo contador 
responsável pela empresa 
ou pelo representante le-
gal do contribuinte.

Nos casos de contri-
buintes que já são optantes 
de algum dos benefícios 
prorrogados, a alteração da 
data de vigência será reali-

zada e aplicada de forma 
automática desde que eles 
não tenham manifestado 
interesse pelo descreden-
ciamento.

Confira a lista dos be-
nefícios f iscais de ICMS 
que tiveram o prazo de vi-
gência estendido:

• Redução de base de 
cálculo do ICMS incidente 
no fornecimento de refei-
ção promovido por bares, 
restaurantes e estabele-
cimentos similares, assim 
como na saída efetuada 
por empresas preparado-
ras de refeições coletivas 
– RICMS, Anexo V, artigo 7°;

• Utilização de pre-
ço máximo a consumidor 
– PMC para f ins de deter-
minação da base de cál-
culo do ICMS devido por 
substituição tributária nas 
operações com fármacos 
e medicamentos, de uso 
humano  – RICMS, Anexo V, 
artigo 13-A;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS nas entra-
das de produtos artesanais 
destinados a empresas 
promotoras de feiras e ex-
posições – RICMS, Anexo V, 
artigo 16;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS incidente 
nas operações internas e 
de importação com veícu-
los automotores novos – 
RICMS, Anexo V, artigo 22;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS devido a 
título de diferencial de alí-
quotas nas aquisições in-
terestaduais de veículos 
automotores novos por 
contribuinte do ICMS – RI-
CMS, Anexo V, artigo 24;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS inciden-
te nas operações internas 
com máquinas e equipa-
mentos rodoviários que re-
laciona – RICMS, Anexo V, 
artigo 27-A;

• Redução de base de 

cálculo do ICMS incidente 
nas saídas internas de pro-
dutos listados na Tabela 
NCM identif icados como 
Bens de Informática e Te-
lecomunicações (BIT) – RI-
CMS, Anexo V, artigo 53;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS incidente 
nas saídas de vestuários, 
móveis, motores, máqui-
nas, aparelhos e veículos 
usados – RICMS, Anexo V, 
artigo 54;

• Redução de base de 
cálculo do ICMS incidente 
nas saídas internas de bri-

quetes, lenha e resíduos 
de madeira, com destino 
a consumidor ou usuário 
f inal – RICMS, Anexo V, ar-
tigo 55;

• Diferimento parcial 
para recolhimento do ICMS 
devido a título de diferen-
cial de alíquotas nas aqui-
sições de veículos automo-
tores pesados (caminhões 
e ônibus) – RICMS, Anexo 
VII, artigo 41, inciso I;

• Crédito outorgado 
concedido a estabeleci-
mentos comerciais ataca-
distas e varejistas – RICMS, 

Anexo XVII, artigo 2°;
• Crédito outorgado 

concedido a estabeleci-
mento comercial ataca-
dista, nas saídas interes-
taduais de mercadoria 
destinada à comercializa-
ção, produção ou indus-
trialização – RICMS, Anexo 
XVII, artigo 7°;

• Regime alternativo 
de tributação com carga 
tributária reduzida para 
restaurantes, bares e esta-
belecimentos similares – 
RICMS, Anexo XVIII, artigos 
1° a 5°.
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LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 01 
banheiro social , 01 área 
de serviço e garagem. 

VENDAS/
ALUGUEL

PROCESSO LICITATÓRIO Nº250/2023.
PREGÃO PRESENCIAL Nº 058/2023.

SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇO-SRP
TIPO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO

TERMO DE REVOGAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONFRESA-MT, no uso das prerrogati-
vas que lhe são conferidas pela Legislação Municipal, ainda, com base nas 
disposições contidas na Súmula nº 473 do Supremo Tribunal Federal tem o 
seguinte enunciado:  

“A administração pode Revogar seus próprios atos,  porque deles não se ori-
ginam direitos; ou revogá-los, por motivo de conveniência ou oportunidade, 
respeitados os direitos adquiridos, e ressalvada, em todos os casos, a apre-
ciação judicial.”        

DECIDE:

REVOGAR O PROCESSO LICITATÓRIO Nº250/2023 – PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 058/2023, cujo o objeto é  “PREGÃO PRESENCIAL, COM SISTEMA 
DE REGISTRO DE PREÇOS-SRP-  PARA EVENTUAL E FUTURA AQUISI-
ÇÃO DE TUBOS DE CONCRETO ARMADO PARA ATENDER AS DEMAN-
DAS DA SECRETARIA DE OBRAS, NA CONSTRUÇÃO DE BUEIROS NAS 
ESTRADAS VICINAIS DO MUNICÍPIO, PROPORCIONANDO MAIOR SEGU-
RANÇA E TRAFEGABILIDADE AOS USUÁRIOS”, pela seguinte motivação:

1º - CONSIDERANDO que a administração pode Revogar seus próprios atos, 
porque deles não se originam direitos; ou revogá-los, por motivo de conveni-
ência ou oportunidade, respeitados os direitos adquiridos, e ressalvada, em 
todos os casos, a apreciação judicial (SUMULA 473, STF).

2º - CONSIDERANDO que a administração deve revogar seus próprios atos, 
e em razão da necessidade da realização de diversos ajustes e alterações 
no Termo de Referência, bem como nos seus orçamentos, podendo então 
revogá-los por motivo de conveniência ou oportunidade, respeitados os direi-
tos adquiridos (LEI 8.666/1993 – Art. 49).

 3º- CONSIDERANDO ainda que prosseguir com a presente licitação resulta-
ria no não atendimento da real necessidade do objeto licitado, desta forma se 
faz necessária a sua revogação a fi m de se evitar futuros transtornos decor-
rentes de uma contratação  
 frustrada  , portando   REVOGA-SE O PROCESSO LICITATÓRIO Nº 250/2023 
– PREGÃO PRESENCIAL Nº058/2023. em todos os seus temos. 

CONFRESA - MT, 05  DE   JANEIRO     DE  2024.

________________________________________________
RONIO CONDÃO BARROS MILHOMEM

Prefeito Municipal

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA – MT 

AVISO DE LICITAÇÃO – CONCORRÊNCIA 001-2024 
O Município de Vera – MT, através do seu Agente de 
Contratação/Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº 015/2024, torna Público 
para conhecimento dos interessados, que realizará às 08h00min (Horário 
Local) do dia 07 de Fevereiro de 2024, abertura da CONCORRÊNCIA Nº 
001/2024, do tipo MENOR VALOR DA TARIFA DE REMUNERAÇÃO,  em 
conformidade com as Leis Federais nº 8.987/95; 14.133/2021 e 12.587/12 e 
suas alterações, bem como nos termos da legislação municipal pertinente à 
matéria Lei nº 1.000/2012 e Decreto nº 081/2023, para selecionar, sob 
regime de concessão, pessoa jurídica que demonstre capacitação técnica, 
administrativa e legal para seu desempenho, por sua conta e risco e por 
prazo determinado, da OUTORGA DE CONCESSÃO DO LOTE ÚNICO DO 
SERVIÇO DE TRANSPORTE COLETIVO PÚBLICO POR ÔNIBUS DE 
PASSAGEIROS DO MUNICÍPIO DE VERA/MT. O edital completo poderá 
ser retirado no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br, 
(Publicações/Licitações/Concorrência) ou ainda na Prefeitura Municipal de 
Vera - MT, no Departamento de Licitações de segunda a sexta-feira no 
horário de atendimento das 07h00min às 13h00min. Informações poderão 
ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: 
licitacaovera@gmail.com. 

Vera – MT, 04 de janeiro de 2024. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 

Agente de Contratação/Pregoeiro – Portaria nº 015/2024 
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Nova diretoria vê déficit de mais
de R$ 100 milhões no início do ano
DA REPORTAGEM

O Corinthians busca 
novas fontes de receita 
para conseguir fazer a 
quitação de luvas e direi-
tos de imagem atrasados 
com atletas do elenco, 
além de outras pendên-
cias do fluxo de caixa. 
Tudo isso para ter fôlego, 
fazer novos investimen-
tos no futebol e superar 
um déficit previsto de 
mais de R$ 100 milhões 
nos primeiros meses da 
gestão de Augusto Melo.

A nova diretoria do 
Corinthians, através dos 
departamentos financei-
ro e de marketing, tra-
balha para equacionar 
outros problemas finan-
ceiros nos primeiros dias 
à frente do clube. Para 
isso, cogita antecipar va-
lores de acordos publici-
tários que estão sendo 
fechados e devem ser 
anunciados pelo presi-
dente.

A expectativa é pela 
chegada de um patro-
cinador máster que, se-
gundo o novo presidente 
do Corinthians, pode ser 
o maior valor arrecadado 
por um clube do Brasil 
e de todo o futebol sul-
-americano.

É a partir dessa e 
de outras receitas que o 
clube quer equacionar 
um rombo de mais de 
R$ 100 milhões previsto 
para os primeiros meses 
do ano. Neste momento, 
o Corinthians prevê mais 
saída do que entrada de 
dinheiro no caixa.

CADÊ OS R$
100 MILHÕES?
A busca por dinhei-

ro novo vai de encontro 
com a promessa feita por 
Duilio Monteiro Alves. O 
antigo presidente afir-
mou, através de nota ofi-
cial, que deixaria cerca de 

R$ 100 milhões em ativos 
para o pagamento de dí-
vidas urgentes, logo após 
o meia Matías Rojas no-
tificar e ameaçar entrar 
com uma ação na Fifa 
contra o clube por paga-
mentos atrasados.

O montante prome-
tido pela antiga gestão 
seria referente a negocia-
ção dos atletas Murilo e 
Felipe, além de acordos 
publicitários. O dinheiro, 
no entanto, é contesta-
do pela atual diretoria 
do Corinthians, que faz 
outra conta e entende 
que o valor já está com-
prometido com dívidas 
recorrentes.

Os recursos citados 
por Duilio, que poderiam 
ser ainda maiores caso 
Augusto Melo não tives-
se recusado uma oferta 
de patrocínio de R$ 75 
milhões anuais, fazem 
parte do pagamento de 
obrigações do fluxo de 
caixa normal do clube, 
sem levar em considera-
ção dívidas deixadas pela 
antiga gestão.

A matemática fi-
nanceira do Corinthians 
neste momento leva em 
consideração os débitos 
previstos para os primei-
ros meses do ano, com 
soma na casa dos R$ 180 
milhões, além de outros 
R$ 25 milhões da parcela 
de dezembro do finan-
ciamento da Neo Quí-
mica Arena com a Caixa 
Econômica Federal.

Considerando a pos-
sibilidade de entrada de 
recursos na casa dos R$ 
100 milhões, como re-
velou a gestão de Duilio 
Monteiro Alves em nota 
oficial, o Corinthians ain-
da teria que buscar mais 
de R$ 100 milhões para 
cobrir os gastos previstos 
neste início de nova ges-
tão no clube.

CORINTHIANS. Clube busca soluções para quitar dívidas urgentes e equacionar fluxo de caixa

Antiga gestão prometeu R$ 100 milhões disponíveis logo na virada do ano 
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Grupo suspeito de roubar defensivos
agrícolas é alvo de operação da polícia
DA REPORTAGEM
G1-MT

Um grupo suspeito de 
roubar R$ 773 mil em de-
fensivos agrícolas foi alvo da 
“Operação Agro Guard” da 
Polícia Civil, na quinta (4), em 
Rondonópolis. As equipes 
cumpriram um mandado de 
prisão temporária e dois de 
busca e apreensão. O roubo 
ocorreu em novembro de 
2023, em uma propriedade 
rural em Paranatinga.

Os envolvidos respon-
dem pelos crimes de roubo 
majorado com restrição de 
liberdade das vítimas, porte 
ilegal de arma de fogo e as-
sociação criminosa.

Na operação, são cum-
pridas duas prorrogações de 
prisão temporária, um man-
dado de prisão temporária, 
dois mandados de busca e 
apreensão, ordens de que-
bra de sigilo e autorização 
para acesso e extração de 
dados dos dispositivos ele-
trônicos eventualmente 
apreendidos, além outras 
medidas cautelares como 
sequestro, bloqueio e indis-
ponibilidade de valores exis-
tentes nas contas bancárias 
dos investigados, sequestro 
de veículos e a autorização 
do uso de uma caminho-
nete. Na madrugada do dia 
19 de novembro, um bando 
armado chegou pelo mato e 
invadiu a Fazenda Cachoeira 
do Norte, em Paranatinga. 
Os indivíduos usavam ar-
mas longas e renderam as 
vítimas, funcionários da pro-
priedade, recolhendo seus 
os celulares.

As vítimas relataram 
que os criminosos não per-
guntaram sobre os defensi-
vos e apenas afirmaram que 
já tinham conhecimento do 
local onde estavam armaze-

RepRodução

divulgação

“Operação Agro Guard” em Rondonópolis 

Evento começa em fevereiro 

ALVO DA POLÍCIA. Envolvidos respondem por roubo majorado com restrição de liberdade das vítimas, porte 
ilegal de arma de fogo e associação criminosa

DA REPORTAGEM

Uma das competições mais espera-
das para os amantes do futebol amador, 
a Copa Marcelinho Boiadeiro de futebol 
de campo, está com as inscrições aber-
tas, nas categorias feminino e masculino.

Os interessados em participar po-
dem solicitar a ficha de inscrição pelo 
WhatsApp (66) 99998-3978. As inscri-
ções seguem até o dia 30/01 e o congres-
so técnico será realizado no dia 31/01. A 
abertura oficial da copa, que está na sua 
11º edição, está prevista para 03/02, no es-
tádio Gigante do Norte.

O evento é promovido pela Prefei-
tura de Sinop, por meio da Diretoria de 
Esportes e é um dos maiores eventos es-
portivos do município. A última edição 
contou com cerca de 35 equipes e 700 
atletas. A equipe Saeng Pé de Rato le-
vantou a taça da competição, que durou 
cerca de dois meses. A Copa Marcelinho 
Boiadeiro é uma das mais tradicionais 
competições do futebol amador. 

O nome da competição é uma for-
ma de homenagear o ex-camisa 10 do Si-
nop FC, time por onde Boiadeiro já atuou 
durante anos, pelo futebol profissional, 
sendo bicampeão mato-grossense em 
1988 e 1999. A biografia de Marcelinho 
Boiadeiro levada ao conhecimento públi-
co naquela ocasião indicava um histórico 
de vitórias e amor ao esporte.

Com as conquistas, o eterno camisa 
10 do Galo do Norte chegou a disputar a 
Copa do Brasil pelo Galo do Norte, duas 
vezes (uma partida contra o São Paulo 
e outra contra o Santos). Antes de jogar 
no Sinop, Marcelinho foi campeão cata-
rinense pelo Figueirense, quando tinha 
17 anos.

SINOP

Estão abertas as inscrições
para a 11º edição da Copa
Marcelinho Boiadeiro

nados os produtos. O crime 
perdurou aproximadamente 
8 horas, resultando no roubo 
de uma grande quantidade 
de defensivos agrícolas, in-
cluindo herbicidas, insetici-
das e fungicidas.

DESDOBRAMENTO
DA INVESTIGAÇÃO
No decorrer das dili-

gências, constatou-se que o 
veículo utilizado para trans-
portar os itens roubados era 
um caminhão. Por meio de 
imagens de câmeras de se-
gurança da Rodovia MT 130, 
foram obtidas imagens tan-
to do caminhão quanto de 
um carro (Onix) utilizado de 
apoio pelos suspeitos.

Os policiais civis iden-
tificaram que o automóvel 
pertencia a uma empresa 
locadora de veículos, situa-
da em Primavera do Leste, 
e ainda qualificaram a in-
tegrante do grupo que ha-
via alugado o carro, o qual 
reside em Rondonópolis e 
é proprietário do caminhão 
utilizado no transporte dos 
defensivos agrícolas rouba-
dos. O investigado possui 
envolvimento em outras 
ocorrências, como roubo 
com restrição de liberdade 
da vítima, corrupção e ame-
aças. Diante dos indícios 
robustos de participação 
no crime, foi representado 
pelo seu mandado de prisão 
temporária.

AGRO GUARD
No dia 6 de dezembro 

foram cumpridos mandados 
de busca e apreensão e pri-
sões temporárias. Na ocasião 
também houve a apreen-
são do veículo usado como 
apoio, e tomado o interro-
gatório dos investigados, 
que negam envolvimento 
no roubo, porém apresenta-

ram versões inconsistentes e 
desconexas.

Com o grupo foram lo-
calizadas botas compatíveis 
com as utilizadas pelos cri-
minosos, conforme descrito 
pelas vítimas, roupa com a 
mesma estampa que apare-
cem nas imagens captadas 
pelas câmeras de seguran-
ça, luvas pretas, uma pistola 
Taurus calibre 9 milímetros, 
carregadores, munições, en-
tre outros materiais.

O delegado respon-
sável pela investigação, 
Antenor Pimentel Marcon-
des, destacou que a partir 
das prisões e apreensões, a 
GCCO aprofundou o traba-
lho investigativo e identifi-
cou demais participantes do 
roubo. Sendo também possí-
vel desarticular a logística de 
venda dos produtos e inibir 
os receptadores.

Para o delegado, as 
medidas cautelares deferi-

das pelo juízo da Comarca 
de Paranatinga, como pror-
rogação das prisões tempo-
rárias dos dois investigados, 
sequestro, bloqueio e indis-
ponibilidade de valores exis-
tentes nas contas bancárias 
e sequestro de veículos, é 
o método mais eficaz para 
enfrentamento de crimes 
como o investigado, com a 
desestruturação financeira 
das associações criminosas, 
restringindo economica-

mente o grupo e possibili-
tando a reversão dos ativos 
criminosos em benefício da 
sociedade. “Essa medida tem 
como objetivo evitar que os 
investigados continuem uti-
lizando os bens para a prática 
de crimes, ao mesmo tempo 
em que assegura e resguar-
da bens e valores suficientes 
para o ressarcimento do pre-
juízo causado à vítima, que 
totaliza quase R$ 773 mil”, 
destacou o delegado.
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Maior ponte vai aproximar regiões
e permitir o desenvolvimento
DA REPORTAGEM

A obra de construção da maior 
ponte de Mato Grosso chegou ao fi-
nal de 2023 com cerca de 11% de exe-
cução do contrato. Além da estrutura 
de 1.360 metros sobre o Rio Juruena, 
o Governo de Mato Grosso também 
contratou o asfaltamento de 59 km 
da MT-208, para ligar Cotriguaçu e 
Nova Bandeirantes.

O trabalho realizado é para im-
plantação das estacas da ponte, que 
permitirá sair da região de Aripuanã 
e Colniza e chegar em Alta Floresta, e 
depois até a BR-163, dirigindo apenas 
por estradas asfaltadas. Isso fortalece 
o desenvolvimento regional.

“Com essa ponte que nós vamos 
fazer e o asfalto na MT-170 (antiga 
BR-174), vai ser possível sair Aripuanã 
e chegar até Guarantã do Norte por 
uma via asfaltada. É algo que antes 
parecia inimaginável, mas que vai se 
tornar realidade nesta gestão. Uma 
região que não tinha nenhuma liga-
ção por asfalto, vai passar a ter duas 
saídas pavimentadas”, afirma o se-
cretário Marcelo de Oliveira.

O investimento realizado pelo Go-
verno de Mato Grosso é de R$ 252,8 
milhões. No trajeto serão construídas 
outras três pontes, com 50, 30 e 15 
metros de comprimento.

A ponte sobre o Rio Juruena vai 
eliminar a necessidade de utilização 
de uma balsa, cujo percurso demora 
em torno de uma hora. Além disso, 
muitas vezes é preciso esperar uma 
vaga e a travessia não pode ser feita 
no período noturno.

“Esse impacto para nós, social 
e econômico, não tem nem como 
mensurar. Vai nos fortalecer bastan-
te, estamos a 1.400 km do Porto de 
Santarém e vamos estar a 1.400 de 
Porto Velho. Nova Bandeirantes vai 
estar bem centralizada, tenho a cer-
teza que a cada dia mais vamos estar 
evoluindo,” afirma o prefeito de Nova 
Bandeirantes, César Périgo. A previ-
são é que a obra seja entregue em 
2026.

MUNICÍPIOS. Governo constrói ponte de 1.360 metros sobre o Rio Juruena e asfalta 59 km da MT-208

Ponte sobre o Rio Juruena tem mais de 1,3 mil metros de extensão 

Foto: Marcos Vergueiro
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